

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Núm. 14.895

FRANQUEO
CONCERTADO

Martes 31 de Mayo de 1938
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
20 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

La cosecha ha de asegurar el abastecimiento de nuestro heroico Ejército y de nuestra retaguardia trabajo para conseguirla más abundante que nunca!

¡Intensifiquemos el

Ante la recolección en el campo

Dentro de breves días algunos cereales, cebada, trigo, las algarobas y las patatas, estarán en condiciones de recoger.

Entra la población campesina de nuestra provincia en un periodo de intensa actividad ante la recolección.

Antes, nuestros campos, florecient se, prósperos, rebosantes de grano y de frutos de la tierra, se inundaban de brazos robustos y jóvenes que con ritmo febril se encargaban de la recolección. Eran nuestros hombres, con las manos encallecidas por el trabajo y los brazos tostados por el sol.

Pero la guerra, que todo lo exige, con las movilizaciones acordadas por nuestro Gobierno, y sobre todo por las habidas los últimos meses, hace que escaseen los brazos en el campo.

Sin embargo, las tareas de la recolección no pueden interrumpirse. El tiempo apremia y no son estos momentos a propósito para perderlo. La recolección hay que llevarla a cabo, y para ello hay que incorporar al trabajo del campo a muchas mujeres que hoy tenemos en nuestra provincia y que están deseando trabajar. Que lo están deseando porque así lo han manifestado repetidas veces, y todavía no hace muchos días en la Asamblea de Alcaldes celebrada en esta ciudad, por boca de la secretaria de "Unión de Muchachas".

Las mujeres, las jóvenes de nuestra provincia, como ellas mismas dicen, quieren incorporarse al trabajo. Ahora se presenta una ocasión, que más que ocasión es necesidad, de atender los deseos de las muchachas. En todos los pueblos debe organizarse la recolección con la ayuda de las mujeres.

Es un orgullo para nosotros poder disponer de cientos y cientos de mujeres que están dispuestas a trabajar cuanto sea necesario para que los trabajos del campo no sufran retraso.

Es de esperar que todos los obstáculos sean vencidos y que las mujeres de la provincia de Castellón, que todas las mujeres sin excepción alguna, se impongan como tarea de honor la de la recolección.

Los Consejos municipales deben organizar la mejor utilización de las mujeres de que se disponga, para que no quede sin recoger ni un solo grano, ni una sola patata.

Si la tarea de la recolección se afronta con el entusiasmo que es necesario en estos momentos y que les sobra a las muchachas de nuestra provincia, pronto veremos todos nuestros campos llenos de animosas mujeres que sustituirán a los valientes campesinos soldados de la República, y la recolección se hará, causando la admiración de todos.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Corralblanco, Aldehuela, vértice Coronillas y otras importantes posiciones rescatadas, por nuestro Ejército

Todos los desesperados ataques del enemigo fueron totalmente rechazados

La voladura de un fortín ocasiona muchas bajas a los rebeldes

Barcelona.—Parte oficial de guerra:

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—En el sector de Sort nuestras fuerzas ocuparon la masía situada al suroeste de Roni y posiciones al oeste de Serrat de la Cunilla y en las inmediaciones de Roca Penyada.

Los contraataques facciosos en dirección a Berani y Roca Pleta fueron rotundamente rechazados.

LEVANTE.—Se ha combatido con extraordinaria intensidad en todos los sectores de este Ejército.

En brillantes contraataques las fuerzas leales recuperaron Corralblanco y el pueblo de Aldehuela, capturando prisioneros y material.

También reconquistaron el vértice Coronillas, en el mismo sector.

Los facciosos consiguieron a costa de muchas bajas, avanzar ligeramente su línea en las cercanías de Valbona donde se lucha fuertemente.

Otros ataques rebeldes al oeste de Catí fueron a pesar de su dureza, totalmente rechazados.

CENTRO.—En el sector de El Pardo fué volada una mina propia que ocasionó la explosión de un fortín enemigo sufriendo los rebeldes muchas bajas.

Demás Ejércitos sin noticias de interés.

Una acertada iniciativa del Frente Popular de Valencia

El Frente Popular de Valencia ha acordado editar, para difundirlos entre la retaguardia y el frente unos folletos dedicados a explicar el porque de nuestra lucha, folletos que contengan los hechos más salientes de nuestros heroicos soldados, mostrándoles una vez más como les asiste la razón y la justicia.

Esta magnífica iniciativa para ayudar a nuestro Gobierno de Unión Nacional, con la propaganda constante de nuestra resistencia y nuestro heroísmo, será secundada por los organismos, ayudando, difundiendo, ampliando todas las directrices marcadas por el Frente Popular de Valencia. Esta tarea de difundir la verdad y la razón de nuestra patria que lucha todo ella, alzada contra los invasores es una de las mejores formas de contribuir a reforzar más firmemente si cabe la unidad de todo el pueblo español frente al fascismo criminal. Nadie debe hoy ignorar el significado de nuestra lucha. Hasta el último rincón de nuestra tierra ha de ir nuestra verdad. Nadie que sepa porqué lucha permanecerá al margen de nuestra guerra.

EJERCITO DEL AIRE

Los pajarracos del crimen, intentaron nuevamente bombardear Barcelona

A las 10'25 de hoy cuatro aparatos facciosos, tipo «Savoia», intentaron bombardear Barcelona, siendo ahuyentados por el fuego de nuestros antiaéreos, que les obligaron a arrojar su carga fuera de la ciudad.

**¡Soldados de las quintas del 25 y 26!
¡La Patria os llama!**

¡España no puede ser de los invasores alemanes e italianos!

¡España no puede ser esclavizada por bárbaros extranjeros!

Y no lo será, porque vosotros, quintos hoy del 25 y 26, vais a luchar junto a nuestros hermanos del frente, y como ellos, con ellos, héroes de la resistencia, salvaréis la independencia de España!

Nota importante del Gobernador civil

La cosecha es sagrada

No pasan desapercibidos a este Gobierno civil algunos hechos que se dedican a cometer ciertos ciudadanos poco escrupulosos y menos antifascistas, que quieren llevarse de las huertas el fruto del trabajo de los demás.

Sabe este Gobierno civil que quienes tal hacen, son sujetos que no han contribuido con su esfuerzo ni lo más mínimo al laboreo de las tierras, sino que quieren ser aprovechados y sin grandes trabajos, apropiarse de lo que no les corresponde ni merecen.

No se paran siquiera a pensar que el trabajador de la tierra tiene perfecto derecho a disfrutar, a disponer de lo que se consiga él gracias a su esfuerzo. Olvidan que LA COSECHA, COMO EL JORNAL DE UN OBRERO, ES SAGRADA.

Sin embargo este Gobierno civil está dispuesto a hacer comprender a esos desaprensivos el respeto que se debe a lo ajeno. Y a tal fin

ya ha dado órdenes para que se averigüe quiénes son esos elementos, los cuales serán inmediatamente detenidos.

Sólo tratándose de enemigos se pueden admitir estos robos. Y como ciertamente, los que a esto se dedican no pueden ser considerados más que como enemigos, quedan advertidos que no valdrán lamentaciones ni disculpas; nada podrá justificar estos hechos, y los que sean sorprendidos cogiendo productos de las tierras, yo les aseguro que sufrirán un castigo ejemplar. No estoy dispuesto a consentir que quienes no han dado ni una gota de sudor en la siembra quieran robarse la cosecha.

Cualquier campesino a quien traten de robar, debe dar cuenta a las autoridades inmediatamente para que se proceda contra estos ladrones del campo.

Castellón 30 de Mayo de 1938.

El Gobernador civil,
FERNANDO RODRIGUEZ

NOTA INTERNACIONAL

Citrine, presidente de las Trade Unions, alienta al fascismo internacional

En nuestro artículo anterior formulábamos la pregunta de "por qué no se han adoptado, en la reunión celebrada en Oslo por la F. S. I., las medidas defendidas allí por los representantes de Francia, Méjico, España, Noruega y Checoslovaquia, sobre el boicot contra los gobiernos fascistas de Alemania, Italia y Japón?"

Este acuerdo en contra de la proposición, según sostuvieron Citrine y compañía se ha basado en que, si se acordaba así se enardecerían los países fascistas y provocarían inmediatamente una agresión contra los países que llevasen a cabo el boicot.

Creo que no habrá ni un solo obrero, ni un solo trabajador honrado, que no se haya indignado ante la afrenta, la impotencia y la cobardía

que Citrine y los suyos atribuyen al proletariado internacional, porque las afirmaciones de Citrine, revelan y demuestran una de esas dos cosas: o una cobardía que siempre, y más ahora, es imperdonable en un jefe del proletariado o una cínica traición consistente en engañar a las masas para que permanezcan inertes e inactivas ante las seguras agresiones del fascismo; o más bien las dos cosas, cobardía y traición.

Está más que demostrado y así lo reconocen no sólo el proletariado, sino todas las fuerzas sociales y políticas enemigas del fascismo, que a éste, lejos de abatirsele o apaciguarsele con procedimientos suaves o diplomáticos, se les estimula para agredir, máxime suando por propia manifestación de algunos representantes del proletariado internacional, se manifiesta pública y solemnemente que éste se considera impotente para tomar medidas radicales contra el enemigo, como son las medidas de boicot. Toda la política de "vaselina" y de contemplaciones desarrollada hasta ahora por los gobiernos de Francia e Inglaterra, ha servido para aumentar el peligro, envalentonando más y más a los provocadores de Berlín y Roma. Por el contrario, la lucha heroica que a sangre y fuego se está sosteniendo en España y China, demuestra que es solamente contestando de forma adecuada a los bárbaros agresores, como se les para los pies.

El boicot contra los gobiernos fascistas truncaría automáticamente los propósitos de los mismos, porque con tal medida quedarían privados de los medios más indispensables para intentar toda agresión contra (Pasa a la segunda página.)

LA MUJER
COMPETIA YA CON
EL HOMBRE

en trabajos tan duros como la siega

DECLARACIONES DEL SECRETARIO
DE LA F. E. T. DE LA TIERRA,
RICARDO ZABALZA

—¿Qué impresión le produce la constitución del Gobierno nacional con la intervención de los Sindicatos? —El Gobierno que dirige un país en lucha por su libertad e independencia ha de sintetizar todas sus grandes corrientes de opinión para merecer la confianza colectiva. Las sindicales agrupan ahora en España la mayor parte y lo mejor del pueblo. Tengo, pues, que considerar un acierto en la lucha de hoy, y también en la reconstrucción de mañana, la participación de la U. G. T. y la C. N. T. en el Poder.

—¿Qué opina de la declaración de principios del Gobierno, especialmente del punto octavo? —La declaración del Gobierno—salvo las líneas dedicadas a la guerra—es un resumen y una ratificación de los principios constitucionales de la República. El alzamiento fascista se produjo precisamente contra esos principios; mejor dicho, contra el propósito, mantenido con firmeza por los trabajadores a partir de febrero de 1936, de llevarlos de la letra a la práctica. Democracia económica, libertad política, ejército sin banderas ni castas, convivencia de pueblos. Eso queremos y por eso luchamos. Bien está, pues, que se repita ante el mundo para que nadie mistifique nuestra fisonomía. El octavo punto recoge los anhelos

de nuestros campesinos, y yo, lo suscribo sin reservas.

—¿Es necesario y fácil la incorporación de la mujer al trabajo en el campo? —Necesaria, sí; fácil, no tanto. En algunos sitios de Toledo y parte de la Mancha, la mujer nos hacía antes la competencia, hasta en trabajos tan duros como la siega. La práctica de esas segadoras nos vendrá ahora bien. Estos días crucé Castilla en varios sentidos, y aparte las clásicas segadoras, vi con satisfacción y orgullo a muchas animosas compañeras conduciendo carros y arreglando, en grupos numerosos las carreteras. Su simpática decisión debe servir de ejemplo a todas las campesinas. Yo sé que es muy difícil sustituir al hombre en los trabajos pesados y en los que requieren especialización y práctica; pero si las mujeres, dirigidas por los viejos camaradas de los pueblos, no realizan estas labores, el campo quedará abandonado y levantaremos contra nosotros un enemigo tan peligroso como el fascismo: el hambre. Miles de prácticos trabajadores han sabido improvisarse en guerreros, estrategas y militares magníficos, y yo tengo la confianza de que las mujeres españolas que amamantaron nuestra valiente raza sabrán ser dignas compañeras de semejantes héroes.

El motivo del viaje ha sido para girar una visita de inspección a todos los destacamentos de la provincia dependientes de la División que dirige, con objeto de revistar a las fuerzas y conocer personalmente aquellos asuntos que la marcha de la guerra va creando. La estancia en Castellón de este inteligente y abnegado jefe será tan solo de unas horas, deseándole lo sea todo lo grata que se merece, por los muchos sacrificios que ha realizado por la República y por la causa del pueblo.

El jefe de la tercera división de Asalto, en Castellón

Hoy ha llegado a Castellón el heroico teniente coronel, don Luis Aizpuru, jefe de la Tercera División de Asalto, acompañado de su ayudante el capitán Peña.

En unión del teniente coronel señor Cordoncillo, y algunos jefes y oficiales de esta capital, ha visitado al señor gobernador para saludarle y ponerse a sus órdenes durante el tiempo que permanezca en Castellón.

El motivo del viaje ha sido para girar una visita de inspección a todos los destacamentos de la provincia dependientes de la División que dirige, con objeto de revistar a las fuerzas y conocer personalmente aquellos asuntos que la marcha de la guerra va creando.

La estancia en Castellón de este inteligente y abnegado jefe será tan solo de unas horas, deseándole lo sea todo lo grata que se merece, por los muchos sacrificios que ha realizado por la República y por la causa del pueblo.

Comités de Vecinos

Se pone en conocimiento de todos los ciudadanos de Castellón, que sin pérdida de momento, deben constituir en sus calles o barrios los comités de vecinos, pues esta demora o negligencia puede ocasionarles serios perjuicios, sobre todo en lo que se refiere al abastecimiento de viveres para la población civil.—El Delegado general de los comités de vecinos, Fambuena.

Sindicato de Policía Rural

RAMÓN CLAROS TORRES, Presidente del Sindicato de Policía Rural de esta capital.

HAGO SABER:

1.º Que se proroga el plazo de cobro voluntario de los recibos del primer semestre del año actual, de los repartos por Guardería y reposición de caminos del término, hasta el día 31 del corriente, pasada esta fecha los deudores que no hayan satisfecho sus cuotas, se procederá contra ellos por la vía de apremio con la máxima energía con arreglo a Ordenanzas, y

2.º Los accidentes del trabajo agrícola no serán atendidos ni satisfechos sus pagos, si no acreditan los interesados con la presentación del correspondiente recibo estar al corriente.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Castellón 16 de Mayo de 1938.

El Presidente,
RAMÓN CLAROS

Almacén Pascual Alonso

Aviso a los clientes y público en general

A fin de facilitar al público que acuda a esta Casa a hacer sus compras, he decidido establecer la venta en mi domicilio particular, calle Alfoza, 60, en las mismas condiciones que lo hacía en la carretera de Morella.

CONSEJO MUNICIPAL

Se necesitan pesadores

Se interesa a todos aquellos que sepan pesar en romana, se presenten en el Consejo Municipal para prestar servicio de esta clase.

¡Campesinos! Sois el segundo glorioso ejército que lucha por nuestra querida España!

Disposiciones oficiales

Barcelona.—El "Diario Oficial" del Ministerio de Defensa; publica una circular nombrando comandante militar de Figueras al mayor de infantería, procedente de milicias, don José Rodríguez Domasa y de Puigcerdá, al mayor de infantería don Salustiano Quintelo. Ambos han sido heridos varias veces y sólo se encuentran inútiles parciales.

Concediendo la Medalla del Deber al coronel de infantería, don José Putz con destino a la subsecretaría del ejército de tierra y al mayor procedente de milicias y perteneciente a la 69 brigada mixta, don Ernesto Adán Cuervo, como premio a su distinguida actuación en operaciones.

Concediendo la misma medalla a los cabos de infantería, con destino en la 109 brigada mixta, Antonio del Monte Martínez y Francisco Rosa García, por la misma causa que los anteriores.

El comisario general, comprueba personalmente la alta moral de nuestros soldados y fortificadores

Valencia.—Ayer, el Comisario general de la Agrupación de Ejércitos, Jesús Hernández, estuvo reconociendo uno de los sectores del frente de Levante.

Conversó detenidamente con el jefe de este Ejército, general Hernández Sarabia y acompañado de éste y de otros jefes, examinó el estado de las fortificaciones, pudiendo comprobar la alta moral y entusiasmo de los combatientes de este frente, acosado tan violentamente por los invasores.

También conversó con el jefe de la 39 División, la gloriosa unidad que fué condecorada con la Medalla del Valor y que en los últimos combates ha luchado con bravura extraordinaria.

El himno nacional será interpretado al finalizar los espectáculos

Valencia.—El gobernador civil ha dispuesto que a partir de hoy, en todos los espectáculos públicos, al finalizar cada sesión se interprete el himno nacional de la República como homenaje permanente y debido a la República.

Tribunal Especial de Guardia

Varios juicios

Por venta de generos alimenticios a precios abusivos, han sido impuestas las siguientes multas:

Rosario Segarra Abad, 1.000 pesetas.
Josefa Salafraña Orenza, 1.000 pesetas.

Tomasa Canellas Roglá, 1.000 pesetas.

Pascual Mechó Ferrandis, 5.000 pesetas.

Fué absuelta Tomasa Abad Canellas.

Más adhesiones a la declaración de principios

Continúan llegando al Gobierno civil, adhesiones de toda la provincia a la Declaración de Principios hecha por el Gobierno que preside el señor Negrín. Últimamente hay que señalar las del CONSEJO MUNICIPAL DE ONDA, AGRUPACION SOCIALISTA y SINDICAL U. G. T. de esta misma localidad.

Nota del Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona.—En el ministerio de Defensa Nacional se ha facilitado esta tarde la siguiente nota:

Esta mañana a las nueve horas, cinco trimotores Junker, intentaron bombardear Barcelona. El fuego de nuestras baterías antiaéreas les hicieron derivar su ruta y al llegar a la altura de Mongat siguieron hacia Granollers, en donde con el exclusivo objeto de agredir a la población civil, arrojaron más de 40 bombas.

Las explosiones ocasionaron el derrumbamiento de bastantes edificios en las calles de Clavé, Prim, Pi y Margall, Francisco Layret, Blasco Ibañez y plaza de la República.

El número de víctimas es muy elevado predominando entre ellas mujeres y niños.

Hasta ahora se han recogido cien muertos y 450 heridos.

Importantísimo servicio de la policía

Valencia.—Esta tarde recibió a los periodistas el comisario general de Seguridad y les dio cuenta de un importantísimo servicio realizado por agentes afectos a la Sección Especial. Consiste dicho servicio en un registro practicado en determinado domicilio de Valencia.

En el último piso de la finca y disimulado entre las vigas del piso se ha encontrado una pistola con un cargador de repuesto y dos cajas de proyectiles. En el dormitorio del matrimonio y disimulado entre el piso y el cielo raso, precisamente debajo del armario de luna, se encontraron dos estuches con piedras, al parecer brillantes, y otro con piedras de color; una caja con recortes de platino y otra con láminas y panecillos de oro.

Sometido el contenido de los estuches a una comprobación técnica, resultaron ser brillantes en un total de 9.419 piezas con un total aproximado de 1.745 kilates, valorándose todo ello en más de un millón de pesetas.

El otro estuche contenía piedras de color y un total de 875 aguas marinas; 23 esmeraldas, 25 zafiros, 91 turquesa y 4 "farnsteyn". Todo ello de gran valor y que en unión de otras muchas alhajas, ha sido depositado en la Caja de Reparaciones.

Dijo también el Comisario que había sido ocupada también gran documentación bancaria en la que figuraban títulos de la Deuda, acciones del Metropolitano de Madrid y otras grandes empresas.

La resistencia republicana desespera al traidor Franco

Madrid.—Anoche una emisora del campo faccioso dijo, entre otras cosas:

"La guerra obliga muchas veces al generalísimo a contrariar sus sentimientos humanitarios. Tal ocurre cuando ordena el bombardeo de poblaciones en la retaguardia roja causando la muerte de mujeres y niños y ancianos. Pero la culpa no es del generalísimo sino de los rojos que no se rinden."

Alcaldía Popular

Se ruega la presentación de Francisca Vilar y de un familiar de Bartolomé Pérez Pedrero, en el Negociado de Delegaciones para enterarse de un asunto que les interesa.

Vendo motor Siemens

de dos caballos y medio, corriente alterna trifásica, completamente nuevo. Razón: calle Colón, 72, Castellón.

¡La semilla que en vuestros campos sembráis es la semilla de vuestra libertad!

Nota internacional

(Viene de la primera página).

cualquier país; y aunque en el absurdo supuesto de Citrine, se atrevieran contra alguno de los que declararían el boicot, ello llevaría consigo el inmediato aplastamiento del agresor mediante la unidad y la solidaridad del proletariado internacional, fuerza motriz a su vez para movilizar y arrastrar hacia el Frente Único y la unidad de acción contra el fascismo, a todas las demás fuerzas antifascistas de cada país.

Con muchos menos medios y poco menos que bloqueados hasta por algunos gobiernos que se llaman "amigos", están el pueblo español y el pueblo chino destruyendo las mejores fuerzas de choque militares de Alemania, de Italia y del Japón.

Por todo ello, el acuerdo negativo tomado en Oslo sobre tal extremo, bajo la presión del reaccionario Citrine seguido de sus adláteres, no puede tener disculpa bajo ningún aspecto que se examine. Por lo mismo la actitud de esos individuos no admite otro calificativo que el de una actitud de cobardía y de traición, que los obreros sabrán sancionar arrojándoles de los puestos que ocupan.

A los que conocemos la trayectoria política de los Citrine, no nos extraña su proceder en Oslo. Muchos que tuviesen duda lo han podido conocer ahora, en los momentos de más gravedad para la paz mundial y para la libertad y la vida de todos los trabajadores.

En el próximo artículo exponeremos los verdaderos motivos que explican la decisión de Citrine y compañía en la reunión de Oslo.

ATILANO MONTOYA

Junta de Defensa Pasiva

Ante las reiteradas quejas que llegan a nuestras oficinas, una vez más hacemos saber al pueblo de Castellón que dentro de los refugios está terminantemente prohibida la permanencia de persona alguna cuando no haya arma.

Una vez el peligro desaparecido, «todos» absolutamente «todos» deben desalojar los refugios, sin hacer excepción con los enfermos ni ancianos, que en atención a las circunstancias de la higiene pueden constituir un peligro para la salud pública.

El Comité de Vecinos

tiene por misión el exponer o proponer al Consejo Municipal, a través de su Representante, cuantas quejas, reclamaciones, deseos, iniciativas y peticiones manifiesten los vecinos adscritos a dicho Comité. Al mismo tiempo, tiene también por misión, el auxiliar al Consejo Municipal en el fiel cumplimiento de las disposiciones del mismo, colaborando en todo con él

Art. 5.º del Reglamento

Fortificación!